
Seul = Singulier

Plusieurs = Pluriel
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exemple : le lama – la rue 

exemple : les chats – les élèves
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Les accents

laclassedesonia

L’accent permet de changer la prononciation d’une lettre.

L’accent aigu (é)

L’accent monte 
comme une fusée. 

un bébé, une épine, 

une fée, un téléphone.

L’accent grave (è)

L’accent descend 
comme une flèche. 

une règle, un mètre, 

des lèvres, un élève .

Le « e » suivi d’une double consonne ne prend pas d’accent.
un verre, une lettre, un effort.

L’accent circonflexe (ê)

la tête
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Le féminin des noms
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De nombreux noms féminins se forment à partir à partir du masculin.

Le e est la marque du féminin.

masculin féminin

un ami une amie

un écolier
un chanteur
un acteur
un maître
un sportif
un jumeau

une écolière
une chanteuse
un actrice
une maîtresse
une sportive
une jumelle

Certains noms doublent la consonne finale avant le e !
un chat à une chatte

un Indien à une Indienne

à

à

à

à

à

à

à

En observant la fin 
des mots au 

masculin, on peut 
savoir comment les 
écrire au féminin.

Astuce
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Le féminin des adjectifs
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Quand l’adjectif accompagne un nom féminin, il doit s’accorder.

Le e est la marque du féminin.

masculin féminin

fort forte

gaucher
joueur
heureux
émotif
nouveau

gauchère
joueuse
heureuse
émotive
nouvelle

Certains adjectifs doublent la consonne finale avant le e !
bon à bonne

à

à

à

à

à

à

En observant la fin 
des adjectifs au 

masculin, on peut 
savoir comment les 
écrire au féminin.

Astuce
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Le pluriel des noms
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La plupart des mots prennent un - S.

Le pluriel irrégulier des noms
Les noms en

- OU
Les noms en 

- AU
- EAU
- EUIls prennent un –S au pluriel

des clous,   des trous 

SAUF

des bijoux, des hiboux, 
des cailloux, des choux,
des genoux, des poux, 
des joujoux

Ils prennent un –X au pluriel
des gâteaux, des cheveux, des tuyaux 

SAUF

des landaus, des pneus, 
des bleus
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Les noms en
- AL

Les noms en 
- AIL

Se terminent en –AUX au pluriel
un cheval à des chevaux
un journal à des journaux

SAUF

des carnavals,   des bals
des festivals,     des chacals
des régals

Ils prennent un –S au pluriel
des portails, des éventails

SAUF

Un vitrail à des vitraux

Un travail à des travaux

Un corail à des coraux

Un émail à des émaux
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Les accords dans le groupe nominal
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chat

chats

chatte
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noir
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noire
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masculin 
singulier
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pluriel

féminin  
pluriel
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singulier
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s ou ss ?

la
cl

as
se

de
so

ni
a

Entre deux 
voyelles ?

non oui

s [Z] –> s
[S] –> ss

voyelles
a e i o u y

Le S entre deux voyelles prend peur et il zozote.

Pour continuer de chanter le S, il appelle à la rescousse son ami, et à deux ils n’ont plus peur.
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